

Parlamentarischer Vorstoss

2025/275

Geschäftstyp:	Interpellation
Titel:	Corona Kredite in BL
Urheber/in:	Rolf Blatter
Zuständig:	—
Eingereicht am:	12. Juni 2025
Dringlichkeit:	—

Im Zuge der Covid-19-Pandemie hat der Kanton Basel-Landschaft im Jahr 2020 – zusätzlich zu den vom Bund garantierten Covid-Krediten – eigene Unterstützungsleistungen in Form von kantonalen Überbrückungskrediten gewährt. Diese richteten sich insbesondere an Unternehmen aus besonders betroffenen Branchen wie Gastronomie, Hotellerie, Eventwesen, Tourismus oder Kulturbereiche, die in ihrer wirtschaftlichen Existenz gefährdet waren.

Es handelte sich bei diesen Leistungen im Grundsatz um zinslose oder zinsvergünstigte Darlehen, nicht um à-fonds-perdu-Beiträge. Damit war – im Sinne der fiskalischen Verantwortung – die klare Erwartung einer Rückzahlung verbunden, sobald sich die wirtschaftliche Lage der Empfänger verbessert hat. Inzwischen sind rund fünf Jahre vergangen – ein Zeitraum, in dem sich erste belastbare Erkenntnisse zur Rückzahlungssituation ergeben sollten.

Im Sinne der finanzpolitischen Transparenz sowie zur Auswertung der Wirkung und Nachhaltigkeit dieser ausserordentlichen Massnahme bitte ich den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Unternehmen im Kanton Basel-Landschaft haben im Jahr 2020 einen kantonalen Corona-Überbrückungskredit erhalten?
 2. Wie hoch war die gesamte Summe der durch den Kanton vergebenen Kredite (exkl. Bundeskredite)?
 3. Welche Rückzahlungsfristen und -bedingungen galten bzw. gelten für diese Kredite? Gab es Verlängerungsmöglichkeiten oder Erlassregelungen im Ausnahmefall?
 4. Wie viele dieser Kredite wurden mittlerweile vollständig oder teilweise zurückbezahlt?
 5. Wie viele Kreditnehmer sind in der Zwischenzeit zahlungsunfähig geworden oder haben Konkurs angemeldet?
 6. In welcher Höhe erwartet der Regierungsrat Kreditverluste bzw. Abschreibungen, sofern diese heute schon beziffert werden können? Wie hoch ist der Anteil dieser erwarteten Verluste im Verhältnis zur ursprünglich vergebenen Gesamtsumme?
-

7. Wie ist der aktuelle Stand der internen Einschätzung des Regierungsrats zur Wirksamkeit dieser kantonalen Kreditmassnahme? Ist geplant, eine Evaluation zu veröffentlichen oder daraus Lehren für künftige Krisensituationen zu ziehen?

Ich danke der Regierung für die Beantwortung dieser Fragen.